



Hablar de la pandemia se está convirtiendo en cosa del pasado, pues ahora la palabra sobre la mesa es y será por un buen tiempo: recuperación. Por supuesto, las prioridades son lograr que el país y cada una de sus entidades puedan recuperarse en los aspectos económico, laboral, educativo y de salud, pero hay otras vertientes que, aun cuando no están en la agenda de prioridades, necesitan atención urgente, pues están en agonía. Me refiero a las actividades relacionadas con el arte y la cultura.

Como es bien sabido, las actividades, los empleos y los oficios que se derivan del sector artístico y cultural, históricamente han sido de los más "castigados" (salvo algunas excepciones), pues el presupuesto para su fomento y desarrollo siempre es menor y su remuneración económica no es distinta.

Tras la reapertura de actividades, sectores como el de servicios (que también ha sido uno de los más afectados derivado de la contingencia sanitaria), ya están recuperándose. Afortunadamente, rubros como la hotelería, el turismo y la industria del entretenimiento están logrando atraer ingresos poco a poco.



En cambio, los museos, cines, teatros, centros culturales y de fomento artístico, compañías de danza y librerías, entre otros, no han tenido la misma suerte. Muchos de ellos desaparecieron al no contar con un fondo económico sólido que les permitiera subsistir durante los meses que se vieron obligados a cerrar y, a diferencia del sector restaurantero y de servicios turísticos, otro tanto no cuenta

con un plan específico para su reactivación.

La Ciudad de México es, me atrevería a decir, la más rica en museos y recintos culturales no sólo en nuestro país, pues también destaca en ello a nivel mundial, lo cual es un gran orgullo, pero también un enorme reto, sobre todo ante el contexto económico actual.

Próximamente, comparecerá la titular de la Secretaría de Cultura de la Ciudad

México ante el Congreso capitalino, para hablar de los resultados obtenidos durante el año más reciente de su gestión, lo cual no será tarea sencilla pues, independientemente de que los estímulos para el arte y la cultura no se frenaron en su totalidad (aun en medio de la pandemia), hay cientos de artistas, colectivos y centros culturales exigiendo apoyo para subsistir.



Llevamos ya más de un año y medio desde que el cierre de actividades comenzó a golpear al sector artístico y cultural en la capital del país y seguimos, insisto, sin un plan específico de recuperación. En ese sentido, lo importante de tener a la titular de Cultura en el Congreso será hablar de lo que sucederá en el futuro, más allá de lo que se logró, o no, en el pasado.

Es necesario y urgente buscar los mecanismos que permitan mantener viva y activa a la comunidad artística y cultural, mirar hacia atrás sólo para ver lo que la situación sanitaria nos dejó como aprendizaje y, a partir de ello, generar nuevas formas de participación y fomento porque el arte y la cultura nos necesitan tanto como nosotros a ellos.

La CDMX es la más rica en museos y recintos culturales no sólo en nuestro país, pues también destaca en ello a nivel mundial, lo cual es un gran orgullo, pero también un enorme reto.



Consulte más artículos del autor al escanear el QR.





Exige AN mejorar la imagen urbana

ARTURO R. PANSZA

La fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México confirmó que promoverá la modernización de toda la infraestructura que está por encima del suelo, tal es el caso de los cables que generan un riesgo de protección civil.

El objetivo es una mejor imagen urbana y aprovechamiento del espacio público. Esto a través de una iniciativa para crear una normatividad específica en torno al cableado, política de soterramiento, reordenamiento del espacio público, así como el uso y aprovechamiento del subsuelo.

Al respecto, la presidenta de la Comisión de Uso y Aprovechamiento del Espacio Público del Poder Legislativo local, la panista Gabriela Salido Magos, expuso que se consideran aspectos técnicos y de la naturaleza del suelo en distintas partes de la metrópoli, porque no es posible aplicar una política general de soterrado sin tener en cuenta las características de las zonas o polígonos a intervenir.

Junto con el diputado del PAN, Federico Döring, la representante popular pretende se ejecute la modernización de toda la infraestructura que hoy en día se encuentra por encima del suelo, como cables.

Durante una conferencia de prensa, Federico Döring, en su calidad de presidente de la Comisión de Planeación del Desarrollo del Congreso, dijo: "Vamos a presentar una iniciativa muy relevante porque estamos muy avanzados y no vemos alguna otra propuesta de este nivel para este periodo; esta legislación estuvo a punto de ser aprobada y puede ser adicionada o complementada con los nuevos diputados".

Consideró que es momento de pensar en el legado de la actual II Legislatura, pero los diputados van muy atrasados en un tema en el que ha trabajado Salido Magos desde la comisión que encabeza y los funcionarios del gobierno, que debe ser aprobado.

Gabriela Salido detalló que es respon-

sabilidad del Poder Legislativo capitalino adoptar y dictar las medidas pertinentes en el ámbito de su competencia que garanticen el derecho a una ciudad habitable, a través del derecho al espacio público y con esta propuesta, se garantiza el pleno goce de ambos derechos.



Existen siete expedientes en Contraloría por L-12

POR PATRICIA RAMÍREZ

El secretario de la Contraloría General de la Ciudad de México, Juan José Romero, aseguró ante diputados locales que hay abiertas siete indagatorias contra funcionarios y exfuncionarios por el colapso de una Línea 12 del Metro y una más contra la ahora exsecretaria de Turismo, Paola Félix Díaz, por haber viajado en un vuelo privado con un contratista del gobierno capitalino.

Al comparecer ante diputados del Congreso de la CDMX, precisó que están en proceso de indagatoria y que no hay fecha para su conclusión, en tanto que son exhaustivas y por tanto no pueden ser apresuradas.

“Respecto a la línea 12 del metro, hoy tenemos siete expedientes en investigación, en proceso de investigación, tanto en la dirección General de responsabilidades como en la dirección general de coordinación de órganos internos de control en sectorial, lo estamos integrando, la información administrativa o la integración de un expediente administrativo va de forma distinta, se integra de manera distinta a otras formas, entonces no existen tiempos para, no existe un plazo que la ley nos lo permita o nos delimite”, precisó.

Animismo, dejó en claro que además se tiene que respetar la presunción de inocencia y por tanto los resultados deben ser manejados con base en la ley de transparencia.

“Si debo de decirle que siempre debe existir una presunción de inocencia, nosotros actuamos siempre conforme estado de derecho y si bien por supuesto está abierto ya un expediente de investigación relacionado a la situación de ella, si es que estaba con una persona que pudo haber sido proveedor, estamos en proceso de investigación”, precisó el funcionario ante los cuestionamientos de los medios de comunicación.



Foto: Cuartoscuro

Juan José Serrano. Las investigaciones no tienen un plazo para concluir, debe seguir su curso.



Abre Contraloría 7 expedientes por colapso en la L12

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

LA CONTRALORÍA GENERAL de la Ciudad de México tiene siete expedientes abiertos relacionados con el colapso de un tramo de la Línea 12 del Metro ocurrido el 3 de mayo pasado.

Durante su comparecencia ante legisladores que integran las comisiones de Administración Pública y de Transparencia y Combate a la Corrupción del Congreso capitalino, el titular de la dependencia, Juan José Serrano, destacó que dichos expedientes están a cargo de la Dirección General de Responsabilidades y la de Coordinación de Órganos Internos de Control Sectorial.

Serrano Mendoza destacó que las investigaciones que realiza la dependencia que encabeza tienen la finalidad de “deslindar responsabilidades” y están basadas en la presunción de inocencia; sin embargo, dijo, aún no se concluye la integración de los expedientes ni “existen tiempos para un plazo definido”.

En su comparecencia, el funcionario dio a conocer que, además, hay un expediente relacionado con Paola Félix, extitular de la Secretaría de Turismo capitalino, quien dejó su cargo luego de subirse a un avión privado durante un vuelo a Guatemala.

Sobre este caso, y tras ser cuestionado por una legisladora, Serrano Mendoza destacó que los detalles de esa investigación se informarán en su momento.

En su mensaje ante los diputados, el funcionario reconoció que no se puede decir que se ha culminado con el propósito de “acabar con las conductas indebidas”; sin embargo, dijo, la dependencia se ha fortalecido para “modificar aquellos espacios de decisión que, por su vulnerabilidad, facilitaban actos de corrupción”.

Este miércoles también compareció el secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani, quien reconoció que debi-

do a cómo está constituida la capital del país, su recuperación tras la pandemia de Covid-19 puede ser más lenta que en otras demarcaciones; pese a ello, destacó la recuperación de 100 mil empleos luego de la crisis sanitaria.

o el tip

El **contralor** expuso ante los diputados que la mayoría de las irregularidades encontradas en las alcaldías se dan en las manifestaciones y licencias de construcción.

**BUSCAN
DESLINDAR**
responsabilidades administrativas de servidores públicos; aún no concluye su integración

1

Expediente
hay contra la
exsecretaria de
Turismo





Foto: Especial

EL CONTRALOR, Juan José Serrano (abajo en la primera fila), se reunió ayer, de manera virtual, con diputados locales.



SHEINBAUM INVITA A ALCALDES A PLAN DE AHORRO

TRAS LOS RECLAMOS de la oposición de un aumento del presupuesto, los invitó a formar su plan de austeridad. **Pág. 10**

SHEINBAUM INVITA A UNACDMX A CREAR PROGRAMA DE AUSTERIDAD

LÍA LIMÓN solicitó 2 mil 500 mdp adicionales para la implementación del programa Blindar A0

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA

Tras los reclamos de los alcaldes de oposición de un aumento en el presupuesto del 2022, la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, les exhortó a elaborar su propio programa de austeridad con el objetivo de ahorrar y se mantuvo firme en rechazar un aumento de impuestos, mucho menos después de la crisis económica generada por la pandemia de Covid-19.

A través de conferencia de prensa, la mandataria capitalina reconoció que la CDMX necesita mayor presupuesto lo cual implicaría un incremento en los impuestos, medida que su gobierno no piensa tomar.

“La Ciudad de México requiere más presupuesto, eso implicaría un incremento en los impuestos; nosotros, lo que hemos decidido es que, más en una situación económica como la que estamos pasando con la pandemia, sería injusto que hubiera un incremento de impuestos y derechos a la ciudadanía, eso no lo vamos a hacer”, enfatizó.

El principal reclamo de un aumento del presupuesto para estas demarcaciones proviene de la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón quien este miércoles solicitó al Congreso capitalino un presupuesto de 5 mil 754 millones de pesos, es decir, 2 mil 500 millones adicionales a lo que le correspondía en su demarcación.

Limón García detalló que esta solicitud representa un incremento de “solo

1.5 por ciento en términos reales, descontando inflación respecto a lo autorizado en 2021”. Asimismo, dijo que sólo podrá disponer de mil 285 millones de pesos para gasto operativo, esto representa solamente el 40 por ciento del techo asignado.

Una gran parte presupuesto solicitado, según la alcaldesa, sería utilizado para implementar el programa “Blindar A0”, un programa de seguridad utilizado desde hace varios años en la alcaldía Benito Juárez, el resto sería para servicios públicos y rehabilitación de infraestructura.

“Para alcanzar el nivel óptimo de operación policial y de seguridad que requiere la alcaldía, se necesitan recursos por 850.1 millones de pesos y sólo contamos con 312.8 millones de pesos -de acuerdo al techo presupuestal de finanzas”, dijo Limón. ●





La jefa Gobierno rechazó un aumento de impuestos. Cuartoscuro



PRESUPUESTO 2022

Alcaldes solicitan tres mil 192 mdp extras

CECILIA NAVA Y MANUEL COSME

Ayer comenzaron los cabildeos en el Congreso de la Ciudad de México para que Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Benito Juárez obtengan más recursos

En el primer día de discusión del presupuesto 2022 para las alcaldías, el Congreso de la Ciudad de México recibió una petición de tres mil 192 millones de pesos extras para poder atender los gastos de Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Benito Juárez.

Durante las comparecencias virtuales con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, los alcaldes de estas demarcaciones consideraron que es insuficiente el dinero que les han fijado para el próximo año. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, les recomendó hacer su propio programa de austeridad republicana, "porque ahorran mucho".

Ante diputados locales, Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón, solicitó cinco mil 784 millones de pesos (mdp) para el próximo año, mientras que la Secretaría

de Administración y Finanzas le fijó un límite de tres mil 211 millones 800 mil pesos.

Comentó que el presupuesto que se le pretende asignar es insuficiente pues representa solo 1.5 por ciento de incremento real (descontando la inflación) con respecto a lo autorizado para este año.

"En síntesis, esto significa que estaremos arrancando 2022 debajo de la capacidad financiera que tuvo la administración pasada, con una amplia demanda ciudadana producto del abandono a la infraestructura y la falta de servicios", planteó la alcaldesa.

Sus prioridades de gasto del próximo año son Seguridad Ciudadana, con el fortalecimiento del Programa Blindar AO al



que se le asignarán 312.8 millones de pesos; a obras, servicios públicos y sustentabilidad 585.5 millones de pesos; y a programas sociales 215.2 millones de pesos.

Insistió en su planteamiento de que el Impuesto Predial se quede en la demarcación, luego de recordar que en ella se recauda 13 por ciento del mismo de toda la capital. Ante esto, Valentina Batres, diputada de Morena, criticó esa iniciativa al considerarla discriminatoria y contraria a lo que marcan las constituciones federal y de la Ciudad de México.

Margarita Saldaña, alcaldesa de Azcapotzalco requiere un presupuesto de 2 mil 127 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2022, con los cuales busca impulsar acciones de seguridad, rehabilitación de deportivos y el Parque Tezozomoc.

Explicó que sólo solicitó 190 mdp extras al techo presupuestal que le dio la Secretaría de Finanzas, que equivale a mil 937 millones de pesos. Planea 80 mdp para recuperación y rehabilitación de deportivos, 58 mdp para Tezozomoc y 82 mdp para seguridad ciudadana.

“No son aplazables estos proyectos, si no le damos mantenimiento no podemos dar respuesta a otras cuestiones”, señaló.

Otros de los problemas que enmarcó es la falta de agua en su colonia, por lo pidió que se etiqueten recursos al Sistema de Aguas de la Ciudad de México para que se

dé mantenimiento a la red hídrica y de drenaje en su demarcación.

La alcaldesa adelantó que busca construir la Universidad de la Familia, que será similar a la Universidad de la Mujer en Benito Juárez, pero esta incluirá a los hombres y se darán charlas sobre integración de familias, prevención de adicciones, prevención del embarazo y violencia de género.

Descalificó frente a los Diputados locales que a pesar de tener el mismo número de habitantes que Benito Juárez y más que Miguel Hidalgo sus recursos no sean los mismos.

El alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, solicitó 2 mil 702 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2022, es decir

429 millones de pesos extras a lo que le propuso la Secretaría de Finanzas.

En la explicación que le dio a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el panista expuso que el Gobierno de la Ciu-

dad le propone 2 mil 263 millones de pesos, lo cual calificó de insuficiente porque más de 50 por ciento es para nómina.

Comentó que en el capítulo dos mil, correspondiente a materiales y suministros, le ofrecen un extra de 60 millones de pesos, para aumento salarial de los policías del programa “Blindar BJ”.

En el capítulo 6 mil de obras, subrayó que es necesario un incremento de 150 millones de pesos para reactivar la economía tras la emergencia sanitaria por Covid-19 así como mejorar los servicios ciudadanos. Adicional solicitó 20 millones de pesos para laudos, que están en proceso.

“En Benito Juárez hemos sido profundamente solidarios con el gobierno de la Ciudad, por eso los invitamos a no perder la facultad y capacidad de debatir el presupuesto para las alcaldías. Estamos pidiendo un presupuesto justo, un piso parejo que por lo menos cubra temas como la inflación”, dijo Taboada.

Seguridad, obras, agua y servicios son la prioridad de estas alcaldías gobernadas por la oposición para el próximo año



CORTESÍA TW @LIALIMON



LÍA LIMÓN
ALCALDESA
DE ÁLVARO OBREGÓN
*“Estaremos
arrancando 2022
debajo de
la capacidad
financiera de
la administración
pasada”*

CORTESÍA TW @MARGARETSALDANA



MARGARITA SALDAÑA
ALCALDESA
DE AZCAPOTZALCO
*“No son
aplazables
los proyectos,
si no damos
mantenimiento
no podemos dar
respuesta a otras
cuestiones”*

CORTESÍA TW @STABOADAMX



SANTIAGO TABOADA
ALCALDE
DE BENITO JUÁREZ
*(Diputados) No
renuncien a la
capacidad que
tienen de debatir
el presupuesto”*



Priorizan combate a los asaltos en el transporte público

En el informe de labores de Omar García Harfuch, jefe de la policía, se destaca la detención de 126 presuntos ladrones. / 24

TERCER INFORME

DESTACA COMBATE A DELITOS EN EL TRANSPORTE

POR IVÁN MEJÍA

an.mejia@gimm.com.mx

En su Tercer Informe de Labores, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, destaca la labor realizada en torno a los delitos cometidos en el transporte público, uno de los flagelos de la Zona Metropolitana del Valle de México más viralizados en redes sociales.

El documento —entregado al Congreso de la Ciudad de México la semana pasada, previo a la comparecencia que el funcionario tiene prevista hoy ante el pleno— señala que durante el periodo de agosto de 2020 a julio de 2021 la Policía capitalina desarrolló un operativo conjunto con autoridades federales.

Dicha estrategia tiene como objetivo brindar seguridad a los usuarios de las principales vialidades que

comunican a la capital con el Estado de México, la cual obtuvo como resultados la detención de 126 presuntos delincuentes, a quienes se les aseguraron 22 armas de fuego y 45 vehículos.

Para tales diligencias se montaron filtros de seguridad en los que se revisaron a 516 mil 590 personas y 55 mil 165 unidades de transporte público, así como 27 mil 604 vehículos particulares y 21 mil 392 motocicletas.

En el informe se detalla que esta acción de vigilancia beneficia a 9.2 millones de habitantes de la ciudad y 4.7 millones de personas provenientes de otros puntos.

Aunado a esta logística de seguridad, con el Operativo Pasajero Seguro, que tiene como objetivo la integridad física y bienestar de la población que se traslada

diariamente por la ciudad, la SSC registró 115 remisiones al Ministerio Público, con 149 personas detenidas y 29 remisiones al Juzgado Cívico, con 36 personas presentadas.

Para esta labor de seguridad, la Policía capitalina ha designado mil 949 elementos y seis mil 410 vehículos, cuyo estado de fuerza ha realizado 36 mil 643 servicios, en los que se revisaron a 3.1 millones personas y siete mil 224 vehículos.

En tanto, para garantizar la seguridad dentro de las instalaciones del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, se mantuvo la presencia permanente de elementos de la Policía Auxiliar y de la Bancaria Industrial.

Durante el periodo referido, esos elementos poli-

ciales efectuaron dos mil 41 remisiones al Ministerio Público y aseguraron a dos mil 434 personas.



**COMBATE AL
NARCOMENUDEO
Y HOMICIDIO**

El secretario también da cuenta del combate al narcomenudeo, pero a diferencia de las dos páginas que le dedica a las acciones en el transporte público, en este caso es media plana de las 126 que conforman el documento.

García Harfuch apunta a que han realizado trabajos de campo y de inteligencia policial para la identificación de puntos de venta de droga, dando como resultado el arresto de seis mil 122 personas, lo que representa 80% de los detenidos en el mismo rubro en el mismo periodo de un año antes, cuando fueron siete mil 648.

Con las acciones emprendidas en esta materia por la SSC también se logró la desarticulación de 449 bandas y mil 099 células delictivas, señala el informe.

La mayor cantidad de detenidos fue por posesión de marihuana (44.5%), seguido de posesión de otras drogas (41.4%), cocaína (14%) y pastillas sicotrópicas (0.1%).

Además, se remitieron al Ministerio Público 212 motocicletas presuntamente asociadas a la comisión de algún delito relacionado con el narcomenudeo, 369 armas de fuego, 36 armas blancas, 69 réplicas de armas y cinco armas de otro tipo.

El Tercer Informe de Labores de García Harfuch también aborda los resultados obtenidos en los delitos de homicidio doloso y lesiones por arma de fuego, señalando que en el último año se realizaron 40 acciones, logrando la presentación ante el Ministerio Público de 70 personas relacionadas con estos delitos.

EL
DATO**Narcomenudeo**

El secretario Omar García Harfuch señala que trabajos de campo e inteligencia para identificar puntos de venta de droga resultaron en el arresto de seis mil 122 personas, 80% de los detenidos en el mismo rubro en el mismo periodo de un año antes.

**SEGURIDAD
A USUARIOS DE
LAS VIALIDADES**

Entre agosto de 2020 y julio de 2021, la SSC destaca la detención de

**126****SUJETOS**

relacionados con ilícitos en unidades de transporte. Así como el aseguramiento de

**22****ARMAS**

de fuego y

**45****VEHÍCULOS**

Han revisado:

55,165
UNIDADES**27,604**
VEHÍCULOS
particulares**21,392**
MOTOCICLETAS

y 516 mil 590 personas.
Para ello asignaron a mil 949 elementos y 6,410 vehículos.



EL SECRETARIO DE SEGURIDAD CIUDADANA, Omar García Harfuch, comparecerá hoy ante el pleno del Congreso, tras enviar el viernes sus resultados



La Jefa de Gobierno considera justo el presupuesto

Sheinbaum receta a alcaldes austeridad

EL GASTO se entrega ahora sin "moches ni tertulias en el oscurantismo", señala la mandataria; la oposición asegura que los recursos que les serán asignados son insuficientes

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

La aprobación del paquete económico del próximo año en la Ciudad de México generó un diferendo entre el Gobierno capitalino y alcaldes de oposición, quienes consideraron que el techo presupuestal establecido por la Secretaría de Finanzas es "insuficiente" para hacer frente a las necesidades de las demarcaciones.

Ante la solicitud de los alcaldes de Álvaro Obregón, Lía Limón; de Azcapotzalco, Margarita Saldaña, y de Benito Juárez, Santiago Taboada, para obtener más presupuesto, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, recomendó a las 16 alcaldías de la capital generar un plan de austeridad republicana, pues consideró que el presupuesto que se presentará ante legisladores locales en las próximas semanas "es justo" e, incluso, advirtió que el aumento que se le destinó a las alcaldías para el 2022 es "un poco mayor" que el que tendrá el Gobierno central.

"Lo que hacemos es acabar con la corrupción y los privilegios; entonces, le recomendamos mucho a todas las alcaldías que hagan su programa de austeridad republicana; ahorran mucho; se los recomendamos", indicó en rueda de prensa, tras ser cuestionada al respecto.

Ayer, la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, propuso un aumento de poco más de dos millones y medio de pesos al monto de tres mil 211 millones que fijó la autoridad capitalina como techo presupuestal para esa demarcación, a lo que la Jefa de Gobierno respondió que el presupuesto que se ha asignado a las administraciones locales es mayor que el que se otorgó para éstas hace tres años, sólo que ahora se entrega "sin mochos ni tertulias en el oscurantismo", y de manera transparente, e incluso comparó el presupuesto con el que recibió la alcaldía Tlalpan, cuando ella era jefa delegacional.

"Para que sepa la alcaldesa (Lía Limón), por ejemplo, en el caso de la alcaldía de Tlalpan, el presupuesto que se nos dio cuando fui jefa delegacional al presupuesto que tiene en 2019, son cerca de 500 millones de pesos más, igual en este

año que viene; el presupuesto de Álvaro Obregón es mayor que el que se repartió o se distribuía en el 2018", expuso.

"Así está distribuido el presupuesto en la ciudad; también la Ciudad de México requiere más presupuesto", reconoció Sheinbaum, al recordar que uno de los compromisos de su administración fue no aumentar los impuestos a los ciudadanos, salvo lo que corresponde por la inflación, por lo que agregó que sería "injusto" para los habitantes que se les aumentaran estos pagos.

Respecto a las quejas de la oposición en el sentido de que hay alcaldías que, pese a tener poca recaudación, son las que más reciben, dijo que "ahí está la diferencia entre los dos proyectos de la ciudad y los dos proyectos de nación. Ellos dicen que por recaudar más, requieren más recursos; y nosotros decimos: no.

"Si esto se siguiera, que además no han leído la Constitución de la República, porque eso va en contra de la Constitución de la República; si eso se estableciera así, eso querría decir que las alcaldías más pobres nunca tendrían presupuesto, porque son las que menos recaudan", subrayó la mandataria.

ALCALDES PIDEN MÁS. Durante una jornada de trabajo entre la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino y alcaldes, para discutir el paquete económico asignado, la alcaldesa Lía

Limón consideró "insuficiente" el techo presupuestal, bajo el argumento de que los 3 mil 211 millones que se le fijaron representan un aumento del 1.5 por ciento respecto al 2021, por lo que alcanzará "para muy poco". Por ello, indicó que necesitaría un presupuesto de al menos cinco mil 754 millones de pesos. Propuso que los fondos que se recaudan en la alcaldía por concepto de impuesto predial, se queden en la demarcación.

En su turno, la alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña, detalló que el techo presupuestal que se le fijó fue de mil 937 millones de pesos; sin embargo, señaló que hacen falta "al menos" otros

190 millones de pesos para el mantenimiento de instalaciones, la rehabilitación del parque Tezozomoc y para satisfacer las necesidades en materia de seguridad.

El alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, advirtió que el techo presupuestal que se fijó para su demarcación fue de dos mil 263 millones de pesos; sin embargo, argumentó que aunque sí hubo un aumento en el presupuesto respecto al año pasado, éste se concentra en el capítulo 1000, referente a los salarios de trabajadores, por lo que la alcaldía no puede ocuparlo para políticas públicas; por ello, el alcalde destacó que en esta

entidad se necesitarían al menos unos 439 millones de pesos adicionales para distintos rubros, entre ellos aumentar el parque vehicular de policías y

2

Mil mdp

se buscan recuperar en participaciones federales

o el dato

La Ciudad de México recibirá cerca de 37 mil millones de pesos por parte del Gobierno de México, después de la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022.





Foto: Cuartoscuro

LA JEFA de Gobierno se refirió, ayer, al paquete económico proyectado para el 2022.



...Y recomienda CSP ahorrar con austeridad

SELENE VELASCO

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pidió a los titulares de las demarcaciones que elaboren planes de austeridad para que puedan ahorrar recursos.

Su llamado ocurrió horas después de que la Alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, participara en la mesa de trabajo ante comisiones del Congreso de la Ciudad de México para externar las necesidades presupuestales de su demarcación.

“Ellos dicen que por recaudar más, requieren más recursos; y nosotros decimos: no”, enfatizó Sheinbaum.

“Les recomendamos mucho a todas las alcaldías que hagan su programa de austeridad republicana, ahorran mucho, se lo recomendamos”.

Aseguró también que si se han registrado aumentos presupuestales en comparación con lo que se recibía cuando ella fue Delegada de Tlalpan.

“El incremento a las alcaldías es un poco mayor que el incremento que va a tener el Gobierno central; pero, bueno, se puede pedir mucho, el asunto es cuál es el presupuesto de los ingresos del Gobierno de la Ciudad”, indicó.

La Mandataria agregó que la distribución de presupuesto busca combatir desigualdades, por lo que no se podría dar más dinero a las alcaldías que más recaudan, sino que se debe repartir a las que menos tienen y afirmó que no habrá aumento de impuestos más que los generados por la inflación.

Sheinbaum detalló que el presupuesto que irá para las demarcaciones se asignará en función de la superficie, población, áreas verdes y suelo de conservación.



Por L12 y viaje de Félix, la Contraloría local tiene 8 expedientes

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Por los casos del desplome de la línea 12 del Metro y el viaje que realizó la ex titular de la Secretaría de Turismo local, Paola Félix, a Guatemala, la Contraloría General abrió ocho expedientes de investigación.

En el primer caso se trata de siete indagatorias que involucran responsabilidades administrativas de funcionarios. Por ahora, continúa su integración sin que haya fecha concreta para dar a conocer las resoluciones, indicó el titular de la dependencia, Juan José Serrano.

Ante diputados del Congreso de la Ciudad de México, explicó que en el caso de Félix se investiga si en el viaje en avión privado se encontraba un proveedor del gobierno local.

En días pasados se dio a conocer que en el vuelo estaba presente el productor de teatro Alejandro Gou Boy, encargado de montar el festival internacional del Día de Muertos.

“Siempre debe existir una presunción de inocencia; nosotros actuamos conforme a derecho, por lo que está abierto un expediente de investigación relacionado con la situación de ella y respecto a la cantidad de dinero”, dijo el contralor en referencia a los 35 mil dólares que portaba la asistente del dueño de un conocido periódico.

Multas por \$765 millones

Serrano reportó que tanto la Dirección General de Responsabilidades Administrativas como los órganos internos de control de las alcaldías y sectorial sancionaron a 542 servidores públicos, a quienes impusieron desde apercibimientos, inhabilitaciones y hasta sanciones económicas que alcanzan un monto total por 765 millones de pesos.

Entre los funcionarios castigados, destacó que fueron inhabilitados varios ex servidores públicos de alto nivel. De acuerdo con fuentes cercanas, se trató de Héctor Hugo Hernández, ex jefe delegacional en Tlalpan, por suscribir las bases para explotar bienes públicos, así como el ex secretario de Finanzas, Édgar Amador, por conflicto de interés e irregularidades en el fideicomiso de reconstrucción.

En respuesta a varias preguntas de los diputados, Serrano informó que las manifestaciones y licencias de corrupción son los trámites en los que se han detectado mayor actos de corrupción en las alcaldías.

Por su parte, el Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública local, instruyó a la Secretaría de Obras y Servicios para que entregue la información completa sobre los trabajos de rehabilitación y reforzamiento de la línea 12 del Metro.



RECHAZA AUMENTAR IMPUESTOS

Las alcaldías deben asumir la austeridad republicana: Sheinbaum

Hacerlo como piden los opositores sería injusto y anticonstitucional, sostiene

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, recomendó a todas las alcaldías hacer su programa de austeridad republicana con el fin de obtener ahorros, pues incrementar los recursos implicaría aumentar impuestos, "y eso no lo vamos a hacer", pues sería injusto para los ciudadanos ante la situación económica que se ha vivido por la pandemia de Covid-19.

En su conferencia, la mandataria aseguró que las alcaldías tendrán un incremento mayor al del gobierno central y se puede pedir mucho, pero el asunto es cuáles son los ingresos de la ciudad. "Lo que hacemos es acabar con la corrupción y con los privilegios; entonces, le recomendamos mucho a todas las alcaldías que hagan su programa de austeridad republicana, ahorran mucho".

Agregó que el compromiso de su gobierno es que sólo habrá incremento en los impuestos y derechos correspondientes a la inflación, y a partir de ahí se definieron los techos presupuestales para las alcaldías, algunas de las cuales, como Álvaro Obregón, tendrán más recursos que los asignados en 2018, con la característica de que "se hará sin moches ni tertulias en el oscurantismo, sino todo absolutamente transparente".

La jefa del Ejecutivo local señaló que al igual que el año pasado se trata de un presupuesto justo que se distribuye conforme a una fór-

mula en la que se incluye el número de habitantes, superficie, suelo de conservación, nivel de marginación y pobreza, no conforme la recaudación tributaria, como lo promueven los alcaldes de oposición.

"Ahí está la diferencia entre los dos proyectos, el de la ciudad y los de nación, justamente en eso", y expresó que hacerlo como ellos piden no sólo sería anticonstitucional, sino además injusto, porque las alcaldías más pobres nunca tendrían presupuesto.

"Ahí sí, nosotros no coincidimos con eso y vamos a defender a la ciudadanía, particularmente a la que menos tiene."

También descartó que pueda realizarse una reunión de cabildo, pues el único que tiene atribuciones para la definición del presupuesto es el Congreso capitalino, donde en 2020 se aprobó por unanimidad con la misma orientación y porcentaje a cada una de las alcaldías.

"El llamado a todos es que cumplamos la Constitución de la República, la Constitución de la ciudad y que se distribuya el presupuesto de la misma manera en que fue autorizado en 2019, bajo los mismos principios en donde todos los partidos políticos estuvieron de acuerdo."

Adelantó que los recursos de la administración central para el próximo año, además de fortalecer los derechos sociales —en particular la educación—, estarán destinados

en mayor medida a la movilidad, principalmente hacia el Sistema de Transporte Eléctrico y el Metro; también está por definirse si se amplía a una línea más el Cablebús.

“

Atribución para dar presupuesto sólo la tiene el Congreso local



REDES DE PODER



Peleando por recursos

Ya comenzaron las mesas de trabajo para la elaboración del **Presupuesto 2022** de la capital del país entre el **Congreso de la Ciudad de México** y las 16 alcaldías.

De la primera jornada resaltó que los titulares de la oposición concretaron su solicitud de más recursos, casi el doble de lo que sus alcaldías recibieron el año pasado.

Nos cuentan que el alcalde opositor de **Coyoacán, Giovani Gutiérrez**, también buscará más recursos; pero, en su caso, para meter a sus compadres de partido en la nómina, como **Fernando Von Roerich de la Isla**, hermano del diputado local panista **Christian Von Roerich de la Isla**, quien va a ocupar una nada humilde dirección en su Gabinete.

Otro invitado a la 4T

A otro gobernador al que también le llegó la invitación para sumarse a la **4T** fue al mandatario de **Quintana Roo, Carlos Joaquín González**, quien ayer fue elogiado por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** por su labor en la entidad, e incluso habló de "convencerlo" para que siga ayudando. De esta forma, **Joaquín González** se "suma" a la lista de gobernadores que, sin ser de **Morena**, han sido tentados por el Gobierno, como **Quirino Ordaz, Héctor Astudillo** o **Antonio Echeverría**. No obstante, nos comentan, que más allá de la oferta a alguna embajada, la posición que podrían buscar ambas partes, en caso de que haya un acercamiento formal, sería la **Secretaría de Turismo**, pero aún quedaría por definir una salida política para el actual titular **Miguel Torruco**, quien ha tenido sus altas y sus bajas con el jefe del Ejecutivo Federal. Atentos.

El 'representante' de Sánchez

Un personaje cuyas iniciales son **EP**, está muy relacionado, nos dicen, con los movimientos financieros del aún presidente municipal de **Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez**. Aseguran que a nombre del edil, esta persona renta, vende y mueve decenas de cosas, en donde no quieren que se vea el sello de **Sánchez Gómez**. En estas operaciones, eso sí, nada de retrasos, los pagos son puntuales y algunos de los montos más importantes se liquidan hasta en efectivo.





Montachoques



En donde ya se están poniendo las pilas es en el Congreso de la Ciudad de México, para ponerles un alto a las bandas de “montachoques” que operan en las principales vías como son la Calzada de Tlalpan, Ignacio Zaragoza, Eje Central, Río Churubusco y Avenida Universidad.

Y ante la impunidad con la que operan estos “verdaderos gandallas”, la diputada del PAN, Luisa Gutiérrez Ureña, presentó una iniciativa para castigar por la vía penal este delito.

Incluso, especialistas advierten que estas bandas incurrirían en delitos como la privación ilegal de la libertad y extorsión, eso sin contar con los daños materiales y las amenazas hacia los automovilistas.

Y es que, de acuerdo a denuncias de los usuarios, estas bandas operan en las alcaldías de Coyoacán, Iztacalco, Cuauhtémoc,

Benito Juárez e Iztapalapa, por lo que a pesar de los operativos que se realizan en esas demarcaciones, al no existir una figura jurídica que los sancione ejemplarmente, no pasa del pago de una multa y regresan tranquilamente a las calles a delinquir.

¿Qué pasa en las alcaldías Tláhuac y GAM, cuyas áreas de comunicación... están incomunicadas?



SEGUNDA VUELTA

Toledo, a un paso de ser extraditado a México

Por Luis Muñoz

Dicen que “a cada capillita le llega su fiestecita” y a Mauricio Toledo le llegó la hora de responder ante las autoridades mexicanas por el presunto delito de enriquecimiento ilícito.

Toledo se encuentra en Chile desde el pasado 26 de julio y la Fiscalía capitalina asegura tener pruebas suficientes para acusarlo.

Para el fiscal especializado en Combate a la Corrupción de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, Rafael Chong, queda claro que el diputado del PT, Mauricio Toledo, huyó del país el pasado 26 de julio con destino a Chile, pues considera que “un servidor público honesto no huye ni se esconde; se presenta ante la autoridad judicial y expone los argumentos y pruebas de su inocencia”.

Pero Toledo, quien en días recientes acudió a la Corte Suprema de Chile, se dijo perseguido político por parte del gobierno de México.

Como se sabe, Toledo, que fue desahogado con 381 votos en pro, 24 en contra y 37 abstenciones, es investigado por la Fiscalía de la CDMX por enriquecimiento ilícito desde 2016 cuando se detectó que tenía varias propiedades que no iban acorde a su salario.

Lo que viene ahora es su extradición. El pasado 11 de noviembre, la Fiscalía Nacional de la República de Chile informó que ya fue entregado a la Corte Suprema el expediente de formalización del pedido de extradición en contra del ex alcalde de Coyoacán y diputado federal, Mauricio Toledo. El PT había dicho con anterioridad que en caso de que México pidiera la extradición del diputado, la justicia chilena podría negarla, ya que el legislador ha acusado que es víctima de perseverancia política.

“En relación con el acuerdo firmado entre Chile y México, agregó, la extradición no podrá ser concedida por delitos considerados como políticos por la parte requerida, tampoco en el caso de que el país requerido tenga motivos para suponer que la solicitud de extradición motivada por un delito común ha sido presentada con la finalidad de perseguir a un individuo a causa de opiniones políticas”, señaló el PT en un comunicado.

Finalmente, como se informó, la audiencia de extradición del ex diputado Mauricio Toledo, acusado de corrupción y enriquecimiento ilícito, se realizará el próximo 25 de noviembre

(el jueves de la siguiente semana) en Chile. Al respecto, el diputado local panista Federico Döring celebró el anuncio de la Fiscalía capitalina sobre la fecha de audiencia para la posible extradición de Mauricio Toledo, pero advirtió que sería muy grave que este propósito no se concretará; y de ser este el caso, sin duda alguna habría funcionarios sobre los que recaería la responsabilidad. Advirtió que “si no la conceden (la extradición), será por la mala integración de la carpeta de investigación de Ernestina Godoy o por la complicidad de un pacto o cabildeo de impunidad por parte de la oficina de Marcelo Ebrard”.

RECONOCE MORENA LABOR DE LA FISCALÍA

En un comunicado emitido este miércoles, el GP de Morena en el Congreso capitalino hizo un reconocimiento a la Fiscalía General de Justicia de la CDMX y a la SRE por la petición formal hecha al gobierno de Chile para lograr la extradición del ex jefe delegacional en Coyoacán y ex diputado, Mauricio Alonso Toledo

Gutiérrez, sobre quien pesa una investigación por posible enriquecimiento ilícito.

El legislador Gerardo Villanueva señaló que los diputados y las diputadas de Morena confían en que las autoridades chilenas obsequien la extradición de Mauricio Toledo para que sea juzgado por las autoridades capitalinas, luego de que el ex diputado federal del PT viajó, a finales de julio pasado, rumbo a Chile para librarse de la acción de la justicia, pues el 11 de agosto la Cámara de Diputados votó a favor de que fuera desahogado de su encargo.

Señaló que “es importante no tolerar la impunidad” y añadió que ante la observancia de las garantías procesales al imputado que otorga el Estado de Derecho en México, prevalece el derecho a la justicia de la sociedad que ha sido ofendida”.

Exhortaron de manera respetuosa a las autoridades chilenas para conceder la extradición de Toledo, “en concordancia con el espíritu de colaboración recíproca y cooperación internacional emanadas de nuestras buenas



relaciones y del Tratado de Extradición y Asistencia Jurídica Mutua en Materia Penal entre el gobierno de México y el gobierno de Chile, firmado el 2 de octubre de 1990”.

Destacó que el Artículo Primero del Tratado apremia a las partes a entregarse recíprocamente, según las reglas y bajo las condiciones determinadas en dicha Ley, a los individuos contra los cuales se haya iniciado un procedimiento penal o sean requeridos para la ejecución de una pena privativa de libertad impuesta judicialmente como consecuencia de un delito.

COMPROMISO DEL PRD CON DISCAPACITADOS

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la Cámara de Diputados, que preside la legisladora Gabriela Sodi Miranda, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aprobó su programa anual de trabajo en el que destaca el compromiso de garantizar los derechos de las personas con discapacidad y adultos mayores.

Im0007tri@yahoo.com.mx



DESTACA CDMX POR ELECTROMOVILIDAD; ES EJEMPLO MUNDIAL, SEÑALA LA UNOPS

- **La Jefa de Gobierno** de la CDMX considera que presupuesto es justo; pide a alcaldes austeridad; éstos pelean porque recursos son "insuficientes"
- **Con Cablebús**, trolebús y autobuses ha ahorrado 2,387 mdp en transporte público; proyectos, relevantes para agenda 2030: Mancinelli **págs. 13 y 15**



"LO QUE HACEMOS es acabar con la corrupción y los privilegios; entonces, le recomendamos mucho a todas las alcaldías que hagan su programa de austeridad republicana"
Claudia Sheinbaum
Jefa de Gobierno de la CDMX

Destaca la relevancia de sus proyectos para los objetivos de la Agenda 2030

CDMX es ejemplo mundial en electromovilidad: UNOPS

EL PROGRAMA permitió ahorrar 2,387 mdp en la adquisición de servicios de transporte sustentables, con acompañamiento del organismo; el excedente se canalizó a programas sociales

para poder contribuir a esos objetivos tan, tan importantes", destacó el director regional, quien explicó los ahorros que se han obtenido tras la firma de un par de convenios con este organismo.

De acuerdo con Mancinelli, los ahorros que se obtuvieron por la construcción de la Línea 1 del Cablebús, que recorre 9.2 kilómetros de la alcaldía Gustavo A. Madero, es de aproximadamente mil 141 millones de pesos, mientras que por la Línea 2, que va de Santa Marta hasta Constitución de 1917, se lograron ahorros del orden de mil 245 millones de pesos.

En cuanto a la adquisición de trolebuses, se lograron ahorros del 20 por ciento, destacó el representante del organismo internacional, quien puso énfasis en la compra 63 unidades eléctricas que recorren el corredor Cero Emisiones del Eje Central y las cuales benefician a unos 275 mil capitalinos.

Por lo que se refiere a la compra de autobuses de bajas emisiones, subrayó que se logró adquirir 129 unidades, cuando estaba prevista la adquisición de 118, gracias a que se consiguió un ahorro del 10 por ciento en los costos.

"Esos recursos que se han ahorrado

reverten en la función pública del Gobierno de la Ciudad de México; son recursos que la Ciudad de México puede reutilizar para proyectos de inversión, para los proyectos de movilidad que son tan importantes", expuso el directivo del organismo de Naciones Unidas.

• **Por Frida Sánchez**

elsa.sanchez@razon.com.mx

La Ciudad de México ha logrado ahorrar dos mil 387 millones de pesos por la adquisición de servicios de transporte público sustentables, como las dos líneas del Cablebús que se inauguraron entre julio y agosto pasados, y la compra de autobuses y trolebuses, gracias a la coordinación con la Oficina de Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS), anunció el Gobierno capitalino.

En rueda de prensa este miércoles, Giuseppe Mancinelli, director regional de la UNOPS para América Latina y el Caribe, calificó al Programa de Movilidad Integrada de la ciudad como "ambicioso" y acorde con lo que estableció en los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030 que establecen las Naciones Unidas, por lo que destacó que la capital del país "es un ejemplo a nivel de América Latina y a nivel mundial" en materia de electromovilidad.

"Sabemos cuáles son los desafíos del sistema de transporte en una ciudad muy grande en América Latina y en el mundo, y yo creo que lo que se está haciendo es muy relevante, es muy crítico



Al respecto, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, explicó que el dinero que se ahorró de la adquisición de unidades se ha utilizado para otros programas sociales o para la compra de más autobuses.

“Por ejemplo, la licitación de autobuses de RTP nos permitió comprar más autobuses de RTP; de la misma manera, los trolebuses. Y, el recurso que se ahorró durante dos años en las construcciones de las dos líneas de Cablebús, se destinó a otros proyectos del Gobierno de la Ciudad, incluidos programas sociales”, expresó.

Asimismo, subrayó que una parte importante del presupuesto del 2022 se prevé destinarla a la movilidad, para la adquisición de más unidades, y en proyectos para mejorar la movilidad de la Línea A —en conjunto con el Estado de México— y en la Línea 12 del Metro.

LÍNEA 3 DEL CABLEBÚS. La Jefa de Gobierno confirmó la posibilidad de construir una tercera Línea del Cablebús —como lo dio a conocer *La Razón* en agosto—, que se sumaría a las que corren por la Gustavo A. Madero e Iztapalapa, lo cual, indicó, se definirá según lo que se determine en el presupuesto que se discutirá en las próximas semanas en el Congreso capitalino.

“Estamos definiendo, justamente en el presupuesto, si ampliamos a una línea más de Cablebús, estamos en esa definición; durante esta semana ya tomaremos la decisión, a partir de la estimación de los ingresos que se está presentando”, dijo.

La mandataria explicó que la Secretaría de Movilidad está diseñando la posible ruta de este servicio, que se prevé abarque parte de las alcaldías Tlalpan y Coyoacán.

Por otra parte, la mandataria aseguró que con los sistemas de transporte que se han añadido en la capital, se ha conseguido disminuir los tiempos de traslado para los habitantes; por ejemplo, destacó que en el caso del Cablebús, de dos horas se pasó a 45 minutos, mientras que, en el uso de Trolebús, se ha logrado reducir en 30 por ciento los tiempos de viaje.

Al presentar el primer concurso de fotografía “Mí Cablebús a la Vista”, con el cual los capitalinos podrán participar por un premio de 25 mil pesos y la publicación de su imagen, el secretario de Movilidad, Andrés Lajous, resaltó que el Cablebús de la Ciudad de México no es sólo uno de los más largos, sino uno de los que cuentan con mayor afluencia, con más de 10 millones de viajes realizados desde su apertura, hace cuatro meses.



“LA INFRAESTRUCTURA, incluyendo el transporte, tiene un impacto en casi un 80 por ciento en la producción de gases de efecto invernadero”

Giuseppe Mancinelli
Director regional adjunto, UNOPS

eldato

En 2019, la UNOPS firmó un convenio con la Ciudad de México para apoyar su Programa Integral de Movilidad 2019-2024.



**MANCUERNA
CON NACIONES
UNIDAS**
Proyectos
de Movilidad
UNOPS-Ciudad
de México



CABLEBÚS

- Beneficia a más de 100 mil pasajeros por día
- Estimado de ahorros de mil 141 millones de pesos en L1 y de mil 245 millones de pesos en L2



AUTOBUSES

- Compra de 129 autobuses, para beneficio de más de 72 mil personas
- El ahorro permitió la compra de 11 unidades más



TROLEBUSES

- Benefician a más de 275 mil habitantes de la CDMX
- Se compraron 63 unidades

Personas beneficiadas y estimado de ahorros con los proyectos de movilidad:

477
Mil personas beneficiadas

2,387
Mdp (115 millones de dólares) de ahorro estimado



Foto-Especial

EL GOBIERNO convocó ayer, a los capitalinos, a un concurso de foto del Cablebús.



Contraloría suma 7 expedientes por desplome de L-12

La Contraloría General de la Ciudad de México cuenta con siete expedientes relacionados con el desplome de la Línea 12 del Metro, ocurrido el 3 de mayo, y uno más sobre el caso de la exsecretaria de Turismo, Paola Félix, quien renunció recientemente por viajar en un avión privado a Guatemala.

El secretario de la Contraloría, Juan José Serrano, compareció ayer ante las Comisiones de Transparencia y Combate a la Corrupción, y la de Administración Pública del Congreso capitalino.

Sobre la Línea 12, manifestó que “estamos integrando la información administrativa, la integración del expediente administrativo es de forma distinta, se integra de manera distinta a otras. Entonces no existe tiempo para un plazo definido en la ley. Por supuesto los mantendremos informados”, señaló.

En cuanto al caso de la exsecretaria de Turismo, Paola Félix Díaz, quien renunció a su cargo tras darse a conocer que viajó en un avión privado a Guatemala, y en el que se encontraban 35 mil dólares en efectivo, comentó que se investiga si estaba con una persona que pudo haber sido el proveedor del Desfile de Día de Muertos sobre el origen del dinero.

La exsecretaria de Turismo acudía a la boda de Santiago Nieto, quien era titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y renunció tras el escándalo. /**ARMANDO YEFERSON**



CUARTOSCURO

TRAGEDIA. El 3 de mayo pasado fallecieron 26 personas en la Línea 12.



Sheinbaum: ediles de la CDMX deben aprender a ahorrar

Dice que presupuesto asignado es justo, ante petición de más recursos para 2022

SALVADOR CORONA Y LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que los techos presupuestales enviados a los alcaldes para el proyecto de egresos de 2022 son justos y acordes con la situación financiera que se vive en la Ciudad de México a causa de la pandemia.

Ante la petición de mayores recursos por parte de ediles de oposición, la mandataria les recomendó que apliquen la austeridad republicana y, también, que “ahorren mucho”.

| METRÓPOLI | A10

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Jefa de Gobierno capitalino

“El incremento a las alcaldías es un poco mayor que el incremento que va a tener el Gobierno central”

50%

DE LOS RECURSOS

estimados para la alcaldía Benito Juárez va al pago de nómina, dijo el alcalde.

5,754.7

MILLONES DE PESOS

pidió la edil de Álvaro Obregón, Lía Limón, para su alcaldía.



Sheinbaum pide a alcaldes aplicar austeridad

Techos presupuestales para 2022 **son acordes a la situación financiera por Covid y no subirán impuestos**, afirma; llama a la oposición a que “ahorre mucho”

**SALVADOR CORONA
Y LAURA ARANA**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Ante la petición de mayores recursos por parte de alcaldes de oposición en el presupuesto 2022, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, indicó que los techos presupuestales que les enviaron son justos y acordes con la situación financiera que se vive en la capital por la pandemia, porque no se subirán impuestos, por ello, les recomendó que apliquen la austeridad republicana y “ahorren mucho”.

“Lo que se va a presentar al Congreso [local] es un presupuesto justo, es un presupuesto que, por primera vez, igual que en 2019, abre la fórmula de cómo se distribuye en todas las alcaldías y también representa el presupuesto para los organismos autónomos (...).

“El incremento a las alcaldías es un poco mayor que el incremento que va a tener el gobierno central”, dijo en conferencia al ser cuestionada sobre el incremento de recursos que pidió la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón.

Sheinbaum Pardo precisó que “el presupuesto de Álvaro Obregón es mayor al que se repartió o distribuyó en 2018, con una pequeña característica de que aquí no hay moches, tertulias en el os-

curantismo, sino que es todo transparente en presupuestos”.

En víspera de la presentación del Paquete Económico 2022, que incluye el Presupuesto de Egresos, Ley de Ingresos y Código Fiscal, al Congreso local, la jefa de Gobierno reconoció que la capital requiere más presupuesto, pero se tendrían que elevar los impuestos y “no lo vamos a hacer”, porque sería injusto por la situación económica que vive la capital, “la opción es terminar con la corrupción y los privilegios”.

El gobierno local tiene como fecha límite el 30 de noviembre para entregar el Paquete Económico 2022 al Congreso capitalino, que, de acuerdo con Sheinbaum Pardo, va orientado a quien más lo necesita, así como al fortalecimiento de programas.

Sobre la propuesta de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México de que se discutan las prioridades económicas en el Cabildo, la jefa de Gobierno dijo que no tiene esas atribuciones, sino es el Congreso local.

Por su parte, el edil de Gustavo A. Madero, Francisco Chíguil (Morena), pidió a la oposición que dejen de quejarse y apliquen la austeridad. ●



DISTRIBUCIÓN

Montos asignados para las demarcaciones

Alcaldía	Presupuesto 2021*	Proyecto para 2022
Álvaro Obregón	3 mil 6 mdp	3 mil 211 mdp
Azcapotzalco	Mil 807 mdp	Mil 937 mdp
Benito Juárez	2 mil 134 mdp	2 mil 263.9 mdp
Coyoacán	2 mil 651 mdp	2 mil 845 mdp
Cuajimalpa	Mil 604 mdp	Mil 746 mdp
Cuauhtémoc	3 mil 117 mdp (menos 273 mdp)**	3 mil 376 mdp
Gustavo A. Madero	4 mil 541 mdp	4 mil 795 mdp
Iztacalco	Mil 937 mdp	2 mil 40 mdp
Iztapalapa	5 mil 500 mdp	5 mil 879 mdp
Magdalena Contreras	Mil 588 mdp	Sin datos
Miguel Hidalgo	2 mil 286 mdp	2 mil 440 mdp
Milpa Alta	Mil 348 mdp	Mil 458 mdp
Tláhuac	Mil 613 mdp	Mil 727 mdp
Tlalpan	2 mil 544 mdp	2 mil 705 mdp
Venustiano Carranza	2 mil 583 mdp	2 mil 809 mdp
Xochimilco	Mil 933 mdp	Sin datos

Fuente: Alcaldías y SAF *Presupuesto modificado a septiembre 2021 **Demarcación dice que es la cantidad que todavía se le redujo



La CDMX presenta señales de recuperación económica: Sedeco

Pág. 5



CORTESIA SEDECO

CRECIMIENTO, ARRIBA DE 6%: AKABANI

Hay señales claras de la recuperación económica

Afirma Sedeco que luego de meses difíciles por la
pandemia, todos los sectores han abierto sus puertas

ARTURO R. PANSZA





La Ciudad de México muestra de manera contundente señales de recuperación económica, que en parte se debe a la efectiva estrategia de vacunación contra el Covid-19, en tanto que el crecimiento para este año se perfila por arriba de 6%, aseguró el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del gobierno capitalino, Fadlala Akabani Hneide.

Durante su comparecencia ante diputados locales estableció que luego de meses difíciles por la pandemia, todos los sectores han abierto sus puertas, algunos bajo estrictos protocolos sanitarios, con un saldo positivo que permitirá seguir hacia adelante y mantener diversos programas, sin dejar a un lado el apoyo a pequeñas y medianas empresas.

En su comparecencia con motivo de la glosa del Tercer Informe de labores de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el funcionario se refirió a todo el trabajo que se hace en los mercados públicos para modernizarlos y evitar que haya accidentes por instalaciones eléctricas obsoletas o por sobrecarga de las mismas.

Con la moderación de la presidenta de la Comisión de Desarrollo Económico del Congreso, la priista Silvia Sánchez Barrios, el secretario aludió que todos los incendios en los mercados son por sobrecarga eléctrica, porque en un mismo lugar se conectan a la vez seis o siete aparatos, de ahí que llamara a la responsabilidad de los locatarios.

Expuso que en esos lugares se han detectado al menos 5 mil 200 conexiones ilícitas y ya se trabaja con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para poner orden. Indicó que se priorizará la modernización de los mercados, además de que se atenderán a los catalogados en riesgo medio y 60 más en medio bajo, con la aclaración que no hay ninguno en el rango alto.

Al responder una serie de cuestionamientos de los diputados, refrendó que se han recuperado más de 100 mil empleos tras los efectos de la pandemia.

Mencionó que la urbe muestra señales de una recuperación económica, porque todos los sectores económicos han reabierto y retomado actividades, además de que hay nuevos negocios.

"De acuerdo con el Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas del

INEGI, en la ciudad se registró un incremento de 3 mil 679 unidades entre abril y mayo, alcanzando un total de 474 mil 46. Además, de acuerdo con el Sistema Electrónico de Avisos y Permisos, en lo que va del año han comenzado actividades 11 mil 138 empresas de bajo impacto, generándose más de 100 mil empleos relacionados con esas aperturas", declaró.

Aseguró que agosto pasado fue el mejor mes en los últimos 15 años, porque se recuperaron 21 mil 572 puestos de trabajo y se vio más en el sector de la construcción, transportes y comunicaciones, servicios sociales y comunales, así como en la industria manufacturera.

Akabani Hneide refirió que se lleva a cabo el programa Ciudad Solar, que tiene por objetivo acelerar el desarrollo del sector de las energías renovables, con la generación de electricidad a partir de energía solar.





Se han recuperado más de 100 mil empleos tras los efectos de la crisis sanitaria en la CDMX

Fadlala Akabani compareció ante el Congreso capitalino, con motivo de la glosa del Tercer Informe de Claudia Sheinbaum /SEDECO



Abren un expediente por el caso Paola Félix

FERNANDO MERINO

El titular de la Contraloría General de la Capital, Juan José Serrano, informó que se abrió un expediente en contra de la ex Secretaria de Turismo, Paola Félix Díaz, por haber viajado a Guatemala en un avión privado acompañada por un posible proveedor del Gobierno de la Ciudad.

“Si bien está abierto ya un expediente de investigación, relacionado a la situación de ella, y si estaba con una personas que pudo haber sido proveedor, estamos en el proceso de investigación”, apuntó en su comparecencia ante la Comisión de Transparencia y Combate a la Corrupción, en el Congreso capitalino.

Con respecto al desplome de la Línea 12 del Metro, Serrano señaló que la Contraloría General cuenta con siete expedientes administrativos en contra de funcionarios y los cuales se encuentran en proceso de investigación.

“La integración de un expediente administrativo va de forma distinta a otras formas, no existe un plazo definido que la ley nos delimite. Los mantendré informados sobre los avances como se vayan dando”, indicó.

Félix Díaz renunció a su cargo el 6 de noviembre tras el escándalo por la incautación en el Aeropuerto de Guatemala de 35 mil dólares en efectivo, transportados en el avión en el que viajaba.



QUIERE AUMENTO DE 100% A PRESUPUESTO

PIDEN DIPUTADOS SERIEDAD A LIMÓN

Sostienen ríspida reunión de trabajo con la alcaldesa de AO

SANTIAGO JIMÉNEZ CARDONA CIUDAD DE MÉXICO.– Diputados del Congreso de la Ciudad de México dijeron “No” a la petición de la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón García, quien pidió “doblar” el presupuesto de la demarcación, a fin de establecer una proyección de 5 mil 754 millones 715 mil pesos,

Aun cuando la alcaldesa, quien compareció en una mesa de trabajo no presencial, se ha quejado de que “es castigada” por el Gobierno central con menos dinero, los diputados fueron muy claros al señalar que no se violará la ley, ni se dará ni un quinto más a la alcaldía, pues “la ciudadanía no puede darse el lujo de permitir la improvisación por parte de su gobierno más cercano”.

La funcionaria, que recientemente se ve en un video donde regaña a los concejales por no querer aprobar el presupuesto como ella quiere, resaltó que derivado de un “diagnóstico pormenorizado”, estamos solicitando un techo presupuestal no menor a 5 mil 754.7 millones de pesos, es decir, requerimos de 3 mil 828.1 mdp para invertir y revertir el rezago de atención en los distintos rubros de la alcaldía.

De acuerdo con las respuestas de los diputados y diputadas, entre ellas Valentina Batres, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, la duda era ¿cuál sería la fuente de financiamiento de los ingresos que se solicitan?

Entre ellos, estarían la creación de nuevos impuestos y aumentar las cuotas en espacios públicos que administra la alcaldía.

5

mil 754.7 mdp, pretende para la alcaldía

3

mil 828.1 mdp serían para revertir el rezago de atención en los distintos rubros



Jalón de orejas, de parte de diputados



RECOMIENDA A LOS ALCALDES

AUSTERIDAD, PIDE CLAUDIA

Adelantó que habrá un incremento para todas las alcaldías

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

Luego de la aprobación del presupuesto para el 2022, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, recomendó a los titulares de las 16 alcaldías generar un plan de Austeridad Republicana, para aplicar los recursos que se les asignen.

En conferencia de medios, la mandataria señaló que el presupuesto para 2022 que se presentará ante el Congreso de la Ciudad de México, "es

justo" e incluso dijo que el aumento que se le destinó a las alcaldías para el próximo año es un poco mayor que el que tendrá el Gobierno central.

"Lo que hacemos es acabar con la corrupción y los privilegios; entonces, le recomendamos mucho a todas las alcaldías que hagan su programa de austeridad republicana, ahorran mucho; se los recomendamos", indicó.

Ante las peticiones de los alcaldes opositores para aumentar su presupuesto, la Jefa Claudia enfatizó que lo que se presentará "al Congreso es un presupuesto justo que, por pri-

mera vez, igual que en el 2019, abre la fórmula de cómo se distribuye el presupuesto en todas las alcaldías y también representa el presupuesto para los organismos autónomos".

Aseguró que los recursos que tienen las alcaldías es mayor que el que se tuvo en administraciones anteriores, ahora "aquí no hay moches, no hay tertulias en el oscurantismo, sino que es todo transparente".

JUSTO



· El presupuesto para 2022 que se presentará ante el Congreso "es justo"



· Ahora ya no hay moches, dice



Piden Álvaro Obregón, Azcapo y Benito Juárez más recursos

POR PATRICIA RAMÍREZ

Con la exigencia de mayores recursos y que no se les discrimine por ser de oposición, los alcaldes de Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Benito Juárez acudieron al Congreso de la Ciudad de México, para exponer sus principales proyectos para el próximo año.

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón García, la primera en pasar ante los legisladores locales, aseguró que entre los principales sectores que se tienen que atender están seguridad, obras, servicios y atención a grupos vulnerables.

Explicó que requiere un presupuesto de 5 mil 754 millones para el próximo año.

En el mismo sentido, la alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña, aseguró que su demarcación requiere más presupuesto para atender las necesidades de la ciudadanía y solicitó 2 mil 127 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2022, 190 millones de pesos por encima del techo presupuestal autorizado.





Hoy irá 'Batman' a Donceles

• La figura de García Harfuch ha venido tomando relevancia entre el círculo político de la capital.

Un personaje al que no hay que quitarle la vista de encima, pues, más allá de Morena, es capaz de generar simpatías, incluso entre la oposición, es al secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, **Omar Hamid García Harfuch**.

Después de que el año pasado sufriera un atentado, que resultó mortal para sus escoltas, y que puso en peligro su propia vida, el jefe policiaco se convirtió en una especie de héroe de *Ciudad Gótica*, por lo que algunos ya se refieren a él como *Batman*.

La figura de **García Harfuch** ha venido tomando relevancia entre el círculo político de la capital, pues, aunque cuidó de no meterse en la *grilla*, la naturaleza de su trabajo lo pone cerca de alcaldes y diputados, por ejemplo, de todos los partidos.

Sobre todo después de que la alianza opositora formó la Unión de Alcaldes de la Ciudad de México, y sus bancadas en Donceles se han visto inmersas en esa dinámica, por lo que el funcionario ha tenido que cabildar también con ellos.

Han sido públicas las reuniones de trabajo que ha tenido recientemente con la bancada del PAN, por ejemplo, lo cual fue muy bien visto por los *suspiritos azules*. Pero no han sido los únicos, pues también ha recibido a los de otros colores.

Hasta ahí, la interacción de **Omar Hamid** con las fuerzas políticas de la capital ha sido vista como parte de su chamba, pero la percepción de que la seguridad —quizá por la pandemia— va mejorando en la capital lo ha puesto en la mira de mucha gente.

Su nombre empezó a sonar con insistencia como la posibilidad de que sea el *caballo negro* para la Jefatura de Gobierno en 2024, toda vez que es el perfil *más ciudadanizado* que tiene la 4T y no se puede descartar.

Si logra controlar a los malos, su *rating* se iría a las nubes y pocos se atreverían a decirle que no a alguien con resultados en el área más sensible para los capitalinos, que es la seguridad.

Aunque, desde su llegada con **Sheinbaum**, en octubre de 2019, **García Harfuch** ha mantenido un perfil bajo, algunas encuestadoras lo han medido ya entre los probables aspirantes locales al 24 y la sorpresa es que no le va mal.

Incluso, por primera vez desde que fue nombrado, se ha atrevido a dar entrevistas exclusivas a algunos medios, entre ellos a *Latinus*, a través de **Brozo**, considerados enemigos de la 4T. Y como todo el mundo tiene claro que **Omar Hamid** no se manda solo...

Alguien le pidió moverse, lo cual lo ha puesto en el ánimo de los partidos políticos que, de momento, se cuidan de no cerrarle la puerta, aunque es muy temprano para la carrera por la capital.

Pero de los que realmente se tendría que cuidar es de los radicales de Morena; es obvio que no lo dejarían pasar y, en una de éstas, lo empiezan a atacar desde ya, aplicando eso de que hay que matar al cachorro del león para evitar que llegue a convertirse en líder de la manada.

Por lo pronto, el jefe policiaco estará hoy en Donceles ante los diputados y, seguramente, tendrá un día de campo... Ya después, quién sabe.



CENTAVITOS

Por cierto, en el Congreso capitalino dicen que quien en realidad pidió a los diputados jugarle al misterio con la fecha en que el titular de la SSC comparecería ante ellos fue **Martí Batres**, que alegó cuestiones de seguridad. El secretario de Gobierno quería mantener en secreto la presentación, como si un operativo de seguridad para recibir al jefe de la Policía se armara en un par de horas. Después de hacerle tanto al cuento, desde el martes se filtró que hoy es el mero día de la visita de *Batman* a Donceles.

De los que realmente se tendría que cuidar Omar Hamid es de los radicales de Morena.



Recomienda Sheinbaum a alcaldes austeridad

POR AIDA RAMIREZ

La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, recomendó a alcaldes elaborar planes de austeridad para cada demarcación, pues aseveró que de esa forma "podrían ahorrar mucho dinero".

Con ello, la mandataria capitalina da un nuevo portazo a la petición de los alcaldes de la UNACDMX, para convocar a una reunión de Cabildo y discutir sobre el presupuesto 2022 para la capital.

"Lerecomendamosmuchoa todas las alcaldías que hagan su programa de austeridad republicana, ahorran mucho, se los recomendamos", dijo en su conferencia de prensa de ayer miércoles.

Les aseguró que se presentará una propuesta de presupuesto justo y orientado a quienes más lo necesitan, luego de que la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, solicitó ante la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la CDMX, una ampliación al techo presupuestal 2022 de más de cinco mil millones de pesos.

Sheinbaum Pardo aseveró que se puede pedir mucho, pero la definición del presupuesto dependerá de los ingresos del gobierno de la capital del país, y ante ello, aseguró que no habrá aumento de impuestos más que los ajustes derivados de la inflación, esto es, la actualización de derechos.

"Lo que se va a presentar al Congreso es un presupuesto justo, es un presupuesto que por primera vez, igual que en 2019, abre la fórmula de cómo se distribuye el presupuesto en todas las alcaldías.

"El incremento a las alcaldías es un poco más que el incremento que va a tener el gobierno central; pero bueno, se puede pedir mucho, el asunto es cuál es el presupuesto de los ingresos del gobierno de la ciudad. Lo que sí, nosotros nos comprometimos a que el único incremento en impuestos y

derechos que se iba a establecer es lo que correspondería a la inflación", señaló.

La mandataria capitalina insistió que en esta administración se ha aplicado "una fórmula exitosa" de distribución de recursos "con una pequeña característica, aquí no hay moches, no hay tertulias en el oscurantismo, sino que es totalmente transparente".

Cabe señalar que la semana pasada, Claudia Sheinbaum informó que, a partir de este jueves se reunirá con alcaldes y alcaldesas, aunque ello, es con la intención de instalar los gabinetes de Seguridad y Justicia, así como informarles sobre las obras que se han hecho en cada demarcación.

"A partir, si no mal recuerdo, del 18, 19 los vamos a invitar a establecer los gabinetes de seguridad de este mes. El objetivo es ir a la alcaldía y a partir de ahí, del tema de seguridad, invitarlos también a que conozcan algunas obras que hemos hecho en las alcaldías y tener la oportunidad también de platicar con todos, con los 16, con todas y todas", dijo.

Y es que señaló que hay alcaldes que le han solicitado reuniones, y en ese sentido, señaló que el pasado jueves tuvo un encuentro con la alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña.



Foto: Comisión Gobierno del Estado de México

Claudia Sheinbaum. El incremento a las alcaldías es un poco más que el incremento que va a tener el gobierno central.



Sheinbaum llama a la austeridad a alcaldes

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, recomendó a los 16 alcaldes de la ciudad a elaborar un Programa de Austeridad Republicana para cada demarcación, pues aseguró que con éste se ahorra bastante recurso, de cara al presupuesto 2022.

“Les recomendamos mucho a todas las alcaldías que hagan su Programa de Austeridad Republicana, ahorran mucho, se los recomendamos”, dijo.

Esto luego de que la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, solicitó al Congreso capitalino un techo presupuestal de más de cinco mil millones de pesos (mdp).

“El presupuesto de Álvaro Obregón es mayor que el que se repartió o que se distribuía en el 2018, con una pequeña característica: aquí no hay moches, no hay tertulias en el oscurantismo, sino que es todo absolutamente transparente”, comentó.

Respecto a que, los alcaldes de oposición buscan convocar al cabildo de la ciudad para discutir y aprobar el presupuesto 2022, la mandataria capitalina señaló que el cabildo no posee esas atribuciones, y que en todo caso es el Congreso de la Ciudad de México quien define el presupuesto. **/ARMANDO YEFERSON**



POSTURA. La mandataria recordó que el Congreso define el presupuesto.



PAQUETE ECONÓMICO 2022

Inician mesas de trabajo entre alcaldes y diputados

ARTURO R. PANSZA

Lía Limón, Margarita Saldaña y Santiago Taboada explicaron sus planes de trabajo y exigieron un mayor presupuesto para el 2022

Para abordar lo relacionado con el paquete económico 2022, diputados del Congreso de la Ciudad de México comenzaron con las mesas de trabajo, vía remota, con los titulares de las alcaldías. Los primeros en participar en ese ejercicio fueron la de Álvaro Obregón, Lía Limón García; Azcapotzalco, Margarita Saldaña Hernández, y Benito Juárez, Santiago Taboada Cortina, quienes coincidieron en exigir un mayor presupuesto para el próximo año.

Ante los integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la morenista Valentina Batres, los responsables de esas tres demarcaciones explicaron parte de sus planes de trabajo.

La primera en participar en la reunión que inició cerca de las nueve de la mañana, fue Lía Limón, quien dejó en claro que para atender las prioridades en Álvaro Obregón, como seguridad, obras, servicios y atención a grupos vulnerables, se requiere un presupuesto responsable y suficiente para 2022, que además permita combatir los rezagos.

Durante su exposición que hizo en presencia virtual de legisladores de las ocho fracciones y asociaciones parlamentarias, requirió más recursos que los asignados para el presente año, por lo menos con un incremento de 1.5 por ciento en términos reales, sin contar la inflación.

Al informar que se prevé destinar el próximo año para obras públicas 585.5 millones de pesos, que cubre el mantenimiento de alumbrado, además del servicio agua y drenaje en las vialidades, califi-

có de suma importancia poner énfasis en la seguridad en la demarcación, rubro en el que programa al menos 850 millones de pesos que permitirán hacer realidad el esquema Blindar Álvaro Obregón.

Consideró que con lo programado por el Gobierno de la Ciudad de México a destinar a la alcaldía, sólo se podrá satisfacer una quinta parte de las necesidades que se tienen, al tiempo que refirió que es importante contar con recursos para los programas sociales, que incluye reactivar 40 guarderías ubicadas en diversas colonias.

Limón García expuso que para responder de forma eficiente a las necesidades reales de la alcaldía, se necesita reorientar el gasto equitativamente e incrementar el presupuesto, en tanto que al atender los cuestionamientos de los representantes populares, expuso que sólo se devuelve a Álvaro Obregón 20% del impuesto predial que genera, lo que calificó de inequitativo.

Por la tarde participó la alcaldesa Margarita Saldaña Hernández, quien expuso que para atender adecuadamente las necesidades más apremiantes para la ciudadanía, en Azcapotzalco se requiere para 2022 cuando menos 190 millones de pesos extras al techo financiero de mil 937 millones propuestos por la Secretaría de Administración Finanzas (SAF) del gobierno ciudadano.

Puntualizó las necesidades más apremiantes, sobre todo respecto a servicios de agua y drenaje en la demarcación. Destacó que aun cuando Azcapotzalco tiene una población y territorio similar a Xochimilco y Venustiano Carranza, su presupuesto es inferior en al menos 600 millones de pesos.

Urgió considerar la partida extra de 190 millones de pesos para solucionar problemas de fugas de agua, encharcamientos y problemas de drenaje en vialidades secundarias de la alcaldía, ya que para resolver los problemas en esta materia en vialidades primarias que compete al Sistema de Aguas de la Ciudad de México, se requieren más de mil millones de pesos.

“Es obvio que no nos pueden dar eso, pero sí valdría la pena que lo fueran analizando, porque mucho de esto es obra que se tiene que hacer en vialidades primarias, es decir, le tocaría hacerlo al Sistema de Aguas de la Ciudad de México. No quiero dejar de mencionarlo por si ellos no lo mencionan como una necesidad que se tiene (...) ojalá le puedan dar un etiquetado específico para la alcaldía de Azcapo-

850

MILLONES DE pesos se programan al menos para hacer realidad el esquema Blindar Álvaro Obregón

REUNIÓN VÍA REMOTA



LOS TITULARES de Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Benito Juárez hablaron, por vía remota, con los legisladores locales



Santiago Taboada dijo que se reforzará la seguridad en su alcaldía y Margarita Saldaña solicitó 190 mdp extras /DAVID DEOLARTE



Lía Limón dijo que con lo programado para la alcaldía sólo podrá satisfacer una quinta parte de las necesidades /CORTESÍA: AO



#PROPUESTAPANISTA

Buscan quitar cables aéreos

A través de una iniciativa, los diputados del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Federico Döring y Gabriela Salido buscan la modernización de toda la infraestructura que hoy en día está por encima del suelo, como cables, que incluso generan un riesgo de protección civil. Por ello, anunciaron que presentarán una nueva Ley de Uso y Aprovechamiento del Espacio Público y Subsuelo para la capital, y tiene como mejor la imagen urbana y aprovechamiento del espacio público.

CINTHYA STETTIN



- La iniciativa tiene como fin crear normatividad específica en materia de cableado.

